
  
こころ庵運営推進会議 ご報告（運営推進会議代替） 

２０２１．８．１１ 
  
 ＊コロナウイルス感染症対策のため、今回の運営推進会議は開催せず、書面にてのご報告とさせ

ていただきます。 
 
1．利用状況 
  Ⅰ．（報告事項） 
    

Ⅰ．サービス利用状況 8月 11日現在  登録者数 25名（男性4名 女性21名） 
                                      

    介護度別利用状況 入院中1名 
申請中  1名 要介護３  4名 
要介護１  6名 要介護４  5名 
要介護２  6名 要介護５ ３名 

                  
    年齢別利用状況  最高齢：男性95歳／女性98歳（他96、93、92、90歳、各1名） 

 男性 女性  男性 女性 
６０代 1名  0名 ９０代 1名 5名 
７０代 0名  5名 １００代 0名 0名 
８０代  2名 11名    

 
    Ⅱ．（報告事項） 

 管理者より 
サービス利用状況報告等 （サービス内容・ご利用者の様子） 

 
    ●行事・地域との関わり・他取り組み等の報告をさせていただきます。 
      

第一水曜日：ふれあいサロ 
昨年6月から再開となりましたが、こころ庵はまだ参加を見合わせています。 
 

     行事・地域との関わり  
 

☆ ６ ／１３ 6月の壁飾りを作ろう♪                           
レクリエーションの始まりはいつも今日の日付をお聴きしています。迷いなく答えられる方や壁
に貼られた今日の日付を見て答えられる方、全く違う日付を言ってしまう方などがおられその一
つ一つの反応に皆で笑いあっています。そして今日が6月１３日と聴き、「もう６月⁉こないだお
正月したじゃん…すぐに盆が来てまた正月じゃね」と時の流れの速さに驚いておられました。 
５月に引き続き今日は６月の壁飾り作りをしました。まずは土台となる画用紙を丸く切り取り“葉
っぱ・蛙・紫陽花・かたつむり”を思い思いの場所に貼って頂きました。小さいものはかわいく
みえる様で、「見てこれ、ちっさいでんでん虫」と嬉しそうに眺め、最後に蛙の目玉を書き込み完
成しました。出来上がった作品をお互いに見せ合い、「ええのができたね」、「蛙の目がかわいいね」
と会話を弾ませておられました。 
 
☆ ６ ／２０ 数字で頭の体操                           
今日の空はどんよりと…今にも雨が降り出しそうなお天気です。窓の外を眺め、「雨が降りょうる
んかなぁ」と会話しながらゆっくりと過ごす午後。 
今日のレク担当のスタッフが色々なものを抱えホールにやって来ると、「何するん？」と目を輝か
せておられました。今日はさいころ２個を順番に振り足した数字でテーブル上に広げられた１～
１２の書かれた数字カードを取っていくゲームをしました。最初の内は次々と数字が揃いテーブ
ルの上のカードが減っていきました。最後に残ったのは“１２”で、それを消すためには“６と
６”が出なければならず順番に何度も何度も振り続けましたが出ませんでした。「あ～、また出な
かった…」とあまりに出ないのでルール変更し“掛け算で１２になればOK”とし何度か振ると“３
と４”で見事カードを取ることができ皆でホッとしました。 
 
☆ ６ ／２７ 七夕飾りで笹を彩ろう                           
七夕が近くなりこころ庵の入り口近くには大きな笹が飾られています。今日は七夕に向けて短冊
に願い事を書いて頂きました。「え～何にしよう？」、「書いて～」と言われる方が多い中、お一人
の方が、“これからの老後を主人と犬のチコちゃんと元気に暮らせますように…”とスラスラと記
入され、「自分で書かんでどうするん？職員さんを困らせないの」と一喝。「そりゃそうよねぇ」
と皆さまペンを持ち願い事を書いて下さいました。それだけでは寂しいという事でカラフルな飾
り付けを行い七夕飾りが出来上がりました。 
 
☆ ７ ／ ４ ここリンピック ～2021～                           

   オリンピックの開催が近づき選手団の来日や選手のインタビューなどがテレビで放映され本当に
始まるんだなと実感している今日この頃。こころ庵でも本家よりも一足先に“ここリンピック 



2021”が開催されました。準備運動を兼ねた水泳に始まり、大きな新聞球を砲丸に見立てた砲
丸投げ、長く繋げた広告の上で足踏みし手繰り寄せる100メートル走、そして最後は卓球と盛り
沢山な内容で盛り上がりました。 

 
☆ ７ ／１１ うちわ DE 風船バレー                           

   厳しい暑さが続いておりご利用者様の水分補給や衣類の調節などに注意しながら今日は久しぶり
に風船でバレーをしました。「手でするよりも団扇を使った方がしやすい」とご利用者様より声
が上がり早速団扇を配りスタートしました。団扇で打ち返すのは思っていたよりも難しく、「変
ね～」と時折首を傾げながらもあっちやこっちに飛んでいく風船の動きに合わせ皆様もあっちや
こっちに体を動かし良い運動になったようです。休憩中には両手に団扇を持ち、「あ、ヨイヨイ
♪」と炭坑節を踊りだす方もおられ大盛り上がりでした。 
 
☆ ７ ／１８ 運と頭を使って…                           
毎日３０度を超える暑さで窓の外を見ては、「暑そうじゃね～」とついつい口をついて出てしまい
ます。そんな暑い中でも換気は欠かさず行っており窓を開けると、「暑いのにセミがようけ鳴きょ
うてじゃ」とセミの元気な鳴き声に驚かれています。 
今日の午後はカルタとトランプで頭をつかいつつ運を味方につけて勝負をしました。カルタでは
皆さま目の前のカードには気づかず離れた所のカードに一生懸命手を伸ばし目の前のカードが取
られるたび、「そこにあったんなぁ」と驚きそして笑い楽しまれていました。トランプでは定番の
ババ抜きですが今日はどのカードがババかわからない“ジジ抜き”で勝負することにしました。
ババがわからない為、最後までドキドキしながら楽しむことができました。 
 
☆ ７ ／２５ オリンピック＆腸内細菌の小話と下肢の体操                           
オリンピックが開催されこころ庵でも日本選手を応援する声がよく聴かれます。人気はやはり野
球や柔道で技が決まったり点が入ると手を叩き大盛り上がりです。 
今週は前回の東京オリンピックが開催された57年前のお話をうかがってみたのですが、「う～ん、
何をしょうたかね？」、「忘れました」と答えられる方が多い中、「結婚して田舎で生活していまし
た」とハッキリと答えて下さり皆で拍手を贈りました。腸内細菌の話では皆様しっかりと耳を傾
け、「健康でおるには腸内細菌が大事ってことじゃね」と頷いておられました。最後は下肢の運動
をして終わりました。 
 
☆ ８ ／ １ ほおずき風鈴を作ろう♪                           

   今週はお盆が近いという事もあり精霊馬やほおずきのお話と折り紙で作ったほおずきに鈴を入れ
たほうずき風鈴を作ることにしました。精霊馬の話をすると、「あれ…去年作ったよね？」と思
い出される方がおられたり初めて聴いたという方は、「うちのおとうさんも乗って帰ってくるん
じゃね」とニッコリされておられました。お盆にほおずきを飾る風習があると話していると、「え
～そうなんですか？初めて聴いた」と驚くスタッフや、「うちも飾りょうたよ」、「小さい頃は
膨らませて風船みたいにして遊んだよ」と自然と会話が弾んでいました。ほうずき風鈴作りでは、
型どりをした折り紙を破れないように広げたり、穴にヒモを通したり、鈴をつけたりと細かい作
業も頑張って取り組まれました。出来上がると振ってみて、「ええ音が鳴りょうる」、「かわい
いのができた」と気に入って頂けたようです。 

 
☆ ８ ／ ８ こころ池に金魚を泳がせ涼みましょう                           

   東京オリンピックも今日で閉幕となり、「日本はいっぱいメダルをとったね」、「閉会式は何時
から？」と会話を弾ませながら今日の朝もテレビに集中しておられました。 

   今週は金魚を作り池に泳がせ涼やかな気分を味わって頂きました。まずは綿をクルクル丸めてる
てる坊主を作る要領で赤やピンクの薄い紙で包んでもらいました。色は違えど見た目はまさに“て
るてる坊主”で、「これ、てるてる坊主？」と不思議そうにしておられました。目玉のシールを
貼るとあっという間にかわいらしい金魚ができあがりました。手作りのこころ池に泳がせてみる
と…「かわいい～、写真撮って～」と大好評でした。 

 
 3．次回運営推進会議日程       

＊尾道市より、運営推進会議の再開許可があり次第ご連絡、開催させていただきます。 
 


